

## 令和 5 年度第 4 回二宮町国民健康保険運営協議会会議録

**日 時** : 令和 6 年 2 月 13 日 (火) 13 : 00 より

**場 所** : 二宮町役場 第 1 会議室

**出席者** : 二宮町国民健康保険運営協議会委員 : 7 名

事務局 : 健康福祉部長、福祉保険課長、国保年金班長、国保年金班主任主事

**傍聴者** : なし

### 1. 開会

### 2. 会長あいさつ

会長あいさつ

### 3. 議事

#### (1) 二宮町国民健康保険税条例の一部を改正する条例(案)の概要

事務局より内容説明

参加委員全員賛成により、内容について了承。

#### (2) 令和 5 年度二宮町国民健康保険特別会計補正予算(案)について

事務局より内容説明

参加委員全員賛成により、内容について了承。

#### (3) 令和 6 年度二宮町国民健康保険特別会計予算(案)について

事務局より内容説明

**委 員** : 来年度の税率改定は仕方ないと思っています。この先の見通しとして、今後も被保険者数が減っていき、税率改正が心配されるのでしょうか。

**事務局** : 後期高齢者への移行による被保険者数の減は反映させ、2 年分の税率の計算はしていますが、転出や社会保険への移行による異動は読めない部分があり、そこが多数でてしまうとまた税率を変えていくということがあります。社会保険の適用拡大で、国保の中では所得のある方が社会保険に移っていることが国保財政が苦しくなっている一つの原因で、そういった方が多いと、今後も財政的に厳しくなっていくところです。

**委 員** : 社会保険適用拡大での影響を懸念して県下で緊急要望書を出したということですか。

**事務局** : そうです。県央湘南地域の町村でも、保険税率を上げるなど、国保財政が厳し

くなっているところです。

**委員**：被保険者数が社会保険の適用拡大がなくてもどんどん減っている。さらに社会保険の適用拡大で減ることになるかもしれないということですか。かなり先行きが厳しいと思う。

**事務局**：国保財政自体が厳しい状況にあります。今回の改正で税率は上がりますが、県が示す標準保険税率より低く、今後の県内の保険税率の統一に向けて、標準保険税率に近づけていく必要があります。保険税率が県内統一になった時に大幅に課税額が上がらないようソフトランディングしていきたいところではあります。

**委員**：税率を上げることで個人の課税額は増えるが、加入者数が減っているのも全体的な金額としては上がっていかない。この辺の先の見通しが良くない中で国としても方策を考えてくれるとは思いますが、協議会の委員としては先行きがますます厳しくなってきたことに不安を感じている。できるだけ早めの情報提供をしていってほしい。

**事務局**：来年度課税してみてもの状況など、早めに情報提供させていただきます。

参加委員全員賛成により、内容について了承。

#### (4) 二宮町国民健康保険データヘルス計画及び特定健康診査等実施計画について

事務局より内容説明

**委員**：特定健診の受診率や特定保健指導の実施率は県内の他の自治体と比べ高い数字でいるという印象が強いのですが、最新の状況はどうなっていますか。

**事務局**：県内では受診率等が高いところではあります。今年度については昨年度より少し下がりそうな見込みです。勧奨方法などは変えていない中で下がってきてしまっているところで、原因が把握できていないところではあります。来年度からは、AIを活用し、個人のこれまでの受診動向に応じた勧奨を行うことで、受診率の向上を図っていきます。

**委員**：特別な要因があって下がっているというわけではないのですか。

**事務局**：大幅にはなく若干下がる見込みであり、横ばいに近いものです。特別な要因があるというわけではありません。

**委員**：また、最新の状況がわかりましたら、情報提供をお願いします。

報告事項として了承。

#### 4. その他

事務局より被用者保険の適用拡大等に伴う国民健康保険財政への影響に対して財政支援の実施を求める緊急要望書について説明

#### 5. 閉会

13時45分 終了